

Calma en Guatemala tras decisión gubernamental

Guatemala, Septiembre 5 (UP). La calma retornó a Guatemala luego del anuncio del General Oscar Humberto Mejía Víctores de que dejaría sin efecto el aumento de 50 por ciento a las tarifas del transporte urbano, que provocó una serie de disturbios en los últimos días.

La decisión gubernamental de aumentar las tarifas de pasajes y de los precios de algunos productos básicos desató protestas iniciadas desde el Jueves de la semana pasada que culminaron anoche con la muerte de por lo menos seis personas.

Además, otros 18 guatemaltecos resultaron grave-

mente heridos y 941 fueron arrestados durante el Lunes y Martes.

Las manifestaciones provocaron la movillización de las Fuerzas Armadas las noche del Martes en las instalaciones de la Universidad de San Carlos en la capital, por primera vez desde hace 12 años, con el fin de impedir la organización de otras protestas.

No obstante al anuncio de la suspensión del aumento de las tarifas, las tropas del ejército aún permanecieron ayer por la tarde en la universidad, mientras que el

—Pasa a la página 31—

Comerciante en armas debe \$33 millones a Bolivia

Nueva York, Septiembre 5 (AP). Un comerciante en armas debe a la Fuerza Aérea Boliviana 33 millones de dólares por 52 aviones de combate que nunca entregó porque Estados Unidos impuso un embargo a ese país, dictaminó hoy un Juez del Tribunal de Comercio Internacional.

El juez, Bernard Newman, decidió que Bolivia ha presentado "un argumento inobjetable y no cuestionado" contra la empresa Internacional Promotions and Ventures Limited, a la que entregó casi 81 millones de dólares en pagarés por los aviones en 1981.

La empresa, que no pudo obtener licencia del gobierno norteamericano para

—Pasa a la página 31—

H. Shlaudeman viaja a Argentina

Buenos Aires, Septiembre 5 (UPI). El representante especial de Estados Unidos para América Central, Embajador Harry Shlaudeman, llegará dentro de unos días a esta capital, reveló el Embajador Frank Ortiz.

Ortiz dijo que Shlaudeman viaja a Argentina para informarse sobre la gestión que realiza un Comité de Apoyo Latinoamericano al Grupo de Contadora que forman México, Venezuela, Colombia y Panamá.

El Grupo de Apoyo está formado por Argentina, Uruguay, Brasil y Perú, y se creó en Agosto, en Lima, durante la ceremonia de investidura del Presidente Alan García.

—Pasa a la página 74—



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE PROTEGEN DE GAS. Carólinos, Guatemala, Septiembre 5 (Reuters). Una familia se protege de los gases lacrimógenos lanzados por la policía, durante los recientes disturbios, a raíz de las últimas medidas económicas decretadas por el gobierno.

3 hermanas mexicanas mueren en desierto EU

San Diego, Septiembre 5 (AP). Tres hermanas, de entre doce mexicanos que intentaban ingresar ilegalmente a Estados Unidos a través del desierto con temperaturas de 44 grados centígrados, murieron de sed mientras el resto so-

brevivió al beberse su propia orina, dijeron funcionarios de la patrulla de fronteras.

Los inmigrantes iniciaron su caminata el Jueves pasado por el desierto de

—Pasa a la página 35—

Huelga de nicaragüense frente a edificio OEA

Washington, Septiembre 5 (UPI). Un ciudadano nicaragüense inició hoy una huelga de hambre frente a la sede de la Organización de Estados Americanos para exigir que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos continúe atendiendo su reclamación contra las autoridades de su país.

Antonío Rodríguez García, de 60 años, dijo que su protesta tenía por objeto llamar la atención por las penas de prisión que sufren en Nicaragua su hijo, el profesor Alejandro Rodríguez Prado, dos yernos y cuatro sobrinos.

El secretario ejecutivo

—Pasa a la página 74—



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MARCHA DE SEMINARISTAS. Sudáfrica, Septiembre 5 (Reuters). Treinta y dos seminaristas católicos-romanos, marchan hoy al edificio de la Unión de Pretoria, para entregar al Presidente Botha, una petición de cambios fundamentales en su política de gobierno.

Inglaterra cedería sus bases a los EU

Londres, Septiembre 5 (UPI). Gran Bretaña firmó un pacto secreto con Estados Unidos para ceder el control de instalaciones militares y civiles claves, incluyendo aeropuertos y hospitales, a las fuerzas norteamericanas en caso de una guerra, afirmó hoy la revista "New Statesman".

La revista, en la edición que saldrá a la venta mañana, indicó que el gobierno de la Primera Ministra Margaret Thatcher ha elaborado tres leyes de emergencia con poderes "draconianos" para regir Gran Bretaña en tiempo de guerra.

Añadió que las leyes asignan potestades mayores que los poderes de emergencia aplicados durante la Segunda Guerra Mundial.

La revista semanal, notoria por su periodismo investigativo, sostuvo que las leyes serían presentadas al Parlamento si fuese inminente una guerra, cuando los políticos probablemente acelerarían la aprobación. La revista indicó que los textos de los proyectos de ley se han mantenido en secreto.

La revista en un artículo firmado por

—Pasa a la página 74—



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LLORA A HIJO. El Milagro, Guatemala, Septiembre 5 (Reuters). Una madre llora la muerte de su único hijo, que pereció de un disparo, en los recientes incidentes en esta capital.

Pérez de Cuéllar visitará la OEA

Washington, Septiembre 5 (UPI). El secretario general de las Naciones Unidas Javier Pérez de Cuéllar visitará la Organización de los Estados Americanos, como parte de las celebraciones del Cuadragésimo Aniversario del organismo mundial, se informó hoy.

La visita de Pérez de Cuéllar a Washington, del Martes al Jueves próximo, también incluirá reuniones

—Pasa a la página 37—

Fuerzas de EU podrían utilizar bases de Arabia

Washington, Sept. 5 (AP). El Departamento de Estado informó al Congreso que las fuerzas norteamericanas podrán emplear bases de Arabia Saudita de intervenir militarmente la Unión Soviética en el Golfo Pérsico o existir amenazas contra los suministros petroleros, dijo un funcionario norteamericano.

Los sauditas ofrecieron el empleo de las bases en un comunicado enviado a la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara por William Schneider, subsecretario de Asistencia en Seguridad, indicó ayer el funcionario. La oferta fue enviada antes de

—Pasa a la página 46—

Breves Internacionales

Advertencia de Sudáfrica a los E.U.

Pretoria, Sudáfrica, Septiembre 5 (AP). Sudáfrica advirtió hoy al Congreso de los Estados Unidos que las sanciones económicas que se propone aprobar "elevarán la temperatura en este país" y retrasarán las reformas raciales.

Colegiación periodística: violación

San José, Septiembre 5 (AP). Representantes de organizaciones periodísticas del continente pidieron hoy a la

—Pasa a la página 46—

Bolivia semiparalizada por 2o. día consecutivo

La Paz, Septiembre 5 (AP). Bolivia estaba hoy semi-paralizada por segundo día consecutivo, mientras los trabajadores preparan manifestaciones contra la política económica oficial y el gobierno mantiene en "estado de emergencia" a la policía y acuarteladas a las fuerzas armadas.

La huelga general de 48

horas que comenzó ayer por disposición de la Central Obrera Boliviana (COB) paraliza a todo el sector productivo, público y privado, y parcialmente al de servicios.

Acatan el paro los maestros rurales y los del sector urbano fiscal. Los empleados de los bancos Central y del Estado se negaron a

—Pasa a la página 37—



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SEPULTADA NIÑA SALVADOREÑA. Colomoncagua, Honduras, Septiembre 5 (AP). Soldados hondureños y funcionarios de las Naciones Unidas, observan el lugar donde fue sepultada una niña sal-

vadoreña, que junto con un guerrillero, fue ultimada por efectivos del ejército de Honduras, en un operativo del 29 de Agosto. En la acción resultaron heridos 50 salvadoreños y 15 fueron capturados.